

### PARTE III: Aplicándolo a la realidad

**Ileana Gómez**, PRISMA Vamos a dar un paso adelante y nos centraremos en las propuestas de acción, las cuales tienen que ver con la capacidad de organización. En el primer nivel lo haremos aplicado a nuestra finca, pensando como agricultores, pensando en lo que nos da sustento. El segundo es la producción a nivel de cooperativa y del área de bosque; y el tercer nivel es más amplio, abarca al municipio o a la Mancomunidad. ¿Cómo podemos trabajar con alianzas? ¿Cómo podemos vincularnos con otras organizaciones?



**Participante:** Yo quiero referirme al nivel de finca. Algunos estamos recibiendo apoyo técnico y económico. Estamos tratando de construir un tanque con el apoyo de CORDES, aunque este es sólo parcial, nos haría falta parte del material.

**Ileana**, PRISMA ¿Qué podemos hacer para conseguir el complemento?. El primer paso es explorar cuales serían las fuentes o apoyos que estén trabajando en la zona y que estén interesados en el tema del agua. Si hay representación, se puede incidir para buscar lo que falta para el reservorio de agua. Otra posibilidad es por medio del CCR, la FUNPROCOOP, el Binacional y el Plan Padrino. Pero este paso implica primero organizarse, una cosa que ustedes lo vienen haciendo realmente desde hace tiempos. Entonces, lo que falta es la iniciativa de acción para tocar puertas. ¿Cómo se vería esto a nivel de cooperativa?

**Participante:** Como somos dueños y sabemos que el bosque es de aprovechamiento, siempre hemos pensado en hacer un plan de manejo forestal o ambiental. Hicimos uno hace un año, ahora deberíamos de buscar apoyo para ejecutarlo. FUNPROCOP y el Binacional andan incentivando para un plan de manejo integral...

**Don Juan**, participante A mi forma de ver la cooperativa no debe de andar sola, sino que agarrarse de las instituciones para saber que hacer.

**Ileana**, PRISMA Creo que es una buena acción de corto plazo, gestionar una reunión y nosotros apoyamos para negociar un plan de manejo más acorde a la visión de la cooperativa. El tema es que nazca de ustedes la iniciativa. En ese sentido, PRISMA sí puede apoyar. Nosotros podemos incidir en el Binacional a partir de la experiencia que ya se tuvo con La Montaña y el CORBELAM. Hay que tomar en cuenta que el programa Binacional tiene fondos para zonas fronterizas y esta zona es una de esas. Si de todas maneras van a hacer presión para un plan de manejo, mejor hay que buscar la forma de incidir en el programa y tratar de vender nuestra idea. Lo único es que la

iniciativa tiene que venir de ustedes. Sabemos que Las Vainillas ha manejado el bosque de manera que haya menos gorgojos que en otros lados, eso lo han dicho técnicos del proyecto Lempira Sur y está registrado. Con este mismo tema podemos pasar al nivel de los municipios, en donde podríamos contar con el CORBELAM, ASECHA y también con el MAG, quien apoyó el plan de manejo del CORBELAM.

**Don Juan**, participante Mi inquietud es que esto no se termine aquí. Lástima que no vino más gente de El Carrizal, pero esperamos organizar otro taller otro día.